

ASÍ AVANZAN LOS PROYECTOS EDUCATIVOS INSTITUCIONALES DE LOS COLEGIOS DE LA COMPAÑÍA DE JESÚS

Luego de que el Área de Educación Escolar de la Compañía de Jesús en Chile publicara su Ideario Educativo Común a principios de 2023 —“una palabra ignaciana actualizada, que oriente a cada comunidad escolar en sus discernimientos particulares” (pág. 14)— las comunidades educativas comenzaron a reflexionar y trabajar en su propio Proyecto Educativo Institucional, una hoja de ruta actualizada a los tiempos y desafíos actuales, de acuerdo a la realidad de cada establecimiento, declarando sus orientaciones para el trabajo escolar en su contexto específico. *Por Equipo Jesuitas Chile*

COLEGIO SAN IGNACIO ALONSO OVALLE

El 18 de agosto de 2023, con la presencia del Provincial, Gabriel Roblero sj, y de representantes del directorio de la Fundación San Ignacio, del directorio del Centro de Familias, directivas del Centro de Estudiantes, el equipo directivo, y de todas y todos los estudiantes, docentes, administrativos, auxiliares y apoderados y apoderadas —que estuvieron de manera virtual—, se realizó el lanzamiento de la publicación del Proyecto Educativo Institucional (PEI).

En la oportunidad, Danilo Frías, director del Colegio San Ignacio, señaló estar muy contento con el fruto de este trabajo colectivo “donde están plasmadas todas las ideas y sueños que compartimos durante el primer semestre”.

“Lo central de este Proyecto Educativo son los ‘cinco sellos’ que se definieron para el Colegio y que fueron recogidos de la conversación con los distintos estamentos: 1) Queremos educar desde una identidad católica; 2) Queremos educar con calidad; 3) Valoramos y promovemos la inclusión y la diversidad; 4) Valoramos y potenciamos la vida en comunidad; 5) Promovemos ambientes sanos, seguros y sostenibles”. En su mensaje, también agradeció el aporte de cada una y de cada uno en este Proyecto Educativo y animó a todos a seguir siendo protagonistas en la construcción del establecimiento.

El San Ignacio Alonso Ovalle es el primer colegio jesuita de Chile en publi-

car su Proyecto Educativo actualizado en base a los nuevos lineamientos del Ideario Educativo Común.

COLEGIO SAN LUIS DE ANTOFAGASTA

Por su parte, el miércoles 8 de noviembre, el Colegio San Luis de Antofagasta realizó el lanzamiento de la actualización de su PEI, con la presencia del Provincial de la Compañía de Jesús, Gabriel Roblero sj, en compañía de diversas autoridades escolares y regionales. En ese marco, la directora del establecimiento, Astrid Carrasco, comentó la importancia de este hito: “El proceso de actualización estuvo marcado por una amplia participación de diversos grupos de interés, tales como estudiantes de todos los ciclos, familias y educadores(as), es decir, todos quienes conforman la comunidad educativa pudieron dar sus ideas para el colegio que sueñan en el futuro”.

En el contexto de la actualización del PEI, el Provincial de la Compañía de Jesús confirmó que el Colegio mantendrá su ubicación en el centro de la ciudad. La misión del San Luis es brindar una formación integral de calidad a niños, niñas y jóvenes del norte, centro y sur de Antofagasta, en concordancia con los valores de la espiritualidad y la pedagogía ignacianas.

COLEGIO SAN IGNACIO EL BOSQUE

Luego de varias instancias destinadas a la reflexión colectiva respecto del Pro-

yecto Educativo Institucional, el sábado 4 de noviembre se desarrolló la “Jornada comunitaria de construcción PEI”, que convocó a cerca de 200 participantes de los distintos estamentos que integran el Colegio San Ignacio El Bosque (SIEB): padres, madres, apoderados, educadores y un grupo de estudiantes. La instancia propició el trabajo en los sellos hechos por las y los educadores, y los aportes que realizaron los grupos autoconvocados para avanzar en lo que será la futura misión y visión del Colegio.

“Hoy tenemos que entrar en la complejidad del SIEB, abrazarla con amor y discernirla con astucia e inteligencia”, comentó el director interino, Juan Cristóbal García-Huidobro sj. Respecto del proceso, los pasos a seguir son las definiciones de los perfiles de estudiantes, apoderados, educadores y directivos para, a fin de año, recibir de parte del Consejo Escolar un primer borrador, cuya validación se realizará a través de una nueva jornada comunitaria.

Durante el primer semestre de 2021, en tanto, el Colegio San Ignacio de Concepción realizó su proceso de reflexión del Proyecto Educativo Institucional, presentándolo a la comunidad educativa el 25 de noviembre de ese año. Ese documento será revisado en un tiempo más.

Los colegios San Mateo de Osorno y San Francisco Javier de Puerto Montt, por su parte, comenzarán esta tarea en 2024. **JCh**